
曾诚朱辰杰
回上海养伤

对中超任何一支球队来讲，“怎么
打上港”都是一道难题，崔康熙要“攻”
的，同样还有上港队主教练佩雷拉的
心。
联赛第六轮，北京中赫国安对阵

上海上港，在这场B组实力最强的两支
球队的较量当中，热内西奥的国安选
择了强硬对攻，全场比赛中，国安队的
控球率达到了62%，射门次数为13次，
超过对手两次，但最终却以1比2败下
阵来。到了第十三轮联赛，不信邪的热
内西奥继续强攻，控球率更是达到了
接近“碾压”的67%对33%，但是这一
次，笑到最后的还是佩雷拉的上海上
港，1比0的比分也向所有中超对手传
递出了这样一个信号：跟上港队打对
攻，即便强如北京国安，也基本上是死
路一条。
崔康熙显然不是这么认为的。

对执教韩国全北现代时不知道打
过多少场大大小小的“德比”的崔康熙
来讲，与上港队的两回合比赛，他确实
是当成一场180分钟的比赛来打的，整
个前90分钟的比赛，其实他一直都在
“布局”，更确切地说，是在佩雷拉的眼
皮子底下上演了一出“苦肉计”———两
队首回合较量中，全力防守的申花队
几乎放弃了控球，上港队的控球率达
到了将近70%，而这也就意味着，全场
比赛大部分时间里，包括申花队的两
名前锋毕津浩和莫雷诺，全都处于防
守状态之中，在上港队四名外援领衔
的进攻线的冲击下，3比17的射门次
数，也“显示”崔康熙的球队几乎没有
任何还手之力，而这也给佩雷拉造成
了这样一种错觉，那就是只要再加强
一点点进攻，应该就可以顺理成章地
拿下申花这个对手了。

自信的佩雷拉在第二回合比赛中
做出了调整，后防线上用石柯换下拥
有身高优势的中后卫魏震，中场则遣
上了以往对阵申花时经常有不错发挥
的后腰蔡慧康，毕竟在申花没有还手
之力的情况下，用蔡慧康一个人“扫
荡”应该足够了。不过，让佩雷拉没有想
到的是，申花队的首发阵容当中，原本
他认为“应该”首发的莫雷诺和曹 定
都坐到了替补席上，以朱宝杰、于汉超
和张璐为主的中前场球员，从上半场
开局阶段便展现出了足够的强势，无
论是高位逼抢还是对奥斯卡和胡尔克
这些重点球员的盯防都非常到位，原
本在外界看来“不可能有”的进攻，更
是打得有声有色，如果不是运气稍微
差了一点的话，毕津浩兜射远角打在
横梁上弹出的球再低10厘米的话，申
花完全有可能率先打破僵局。

事实上，第一场主守和第二场主
攻，是崔康熙在联赛第二阶段开始之
前就已经确定下来的思路，尤其是在
首回合0比0战平上港之后。“我听说
我们五年没赢过对手（上港）了，这是
个在球迷面前抬不起头的事情。”决战
之前，崔康熙故意在队员面前说出了
这样的“家丑”，也是为了刺激申花球
员的神经，除了要告诉队员在这个看
上去似乎强大到无法战胜的对手面前
“别怂”之外，他更希望队员能亲手打
破德比连败的“魔咒”———正是凭借着
出色的进攻，申花队一扫最近几个赛
季对阵上港时的弱势，无论控球率还
是射门次数，包括有效传球和抢断等
多项数据都超越了对手，打出了这个
赛季迄今为止最好的一场比赛———至
于点球大战中的运气，已经不是崔康
熙能够掌控的了。
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?兵之道 康熙“攻”心为上
经典一战 申花有“点”遗憾

“无论最后的结果如

何，我希望你们都能抬着头

离开，不要给自己留下任何

遗憾！ ”23日上午，距离这个

赛季第二回合上海德比开

打还有不到10个小时的时

候，专程到苏州督阵的绿地

申花俱乐部高层用一种相

对平和的语气，说出来这样

一段铿锵有力的话语。

同样不想留下任何遗

憾的，还有申花队主教练崔

康熙。 在经过第一回合的

“试探”之后，韩国老帅的心

里，已经有了一整套的破敌

之计，他需要做的，就是将

每个球员从身体到心理状

态都调整到“嗷嗷叫”的状

态，让每个人都做好上场冲

锋陷阵的准备。

因为，这是一场对申花

来讲没有退路可言的比赛。

本版撰稿 本报记者 李冰

一开始，莫雷诺并不知道自己没
有进入第二回合德比的首发名单。

对于自己的情况，莫雷诺显然心
知肚明，在因为疫情错过了最为关键
的赛季前的那段备战之后，整个第一
阶段联赛，队长都在尽最大的努力
“追赶”队友，尽管也曾有过对阵江苏
苏宁时打进制胜球以及凭借一己之
力绝平鲁能泰山这样的惊艳表现，但
是相比过去几个赛季稳定的发挥，哥
伦比亚外援今年的表现肯定算不上
“出色”。

莫雷诺是憋足了一口气想要在德
比战中好好干上一场的。

曾经的德比赛场上，莫雷诺是主
宰一般的存在。来上海之后，尽管已经
换过几次手机，但莫雷诺始终保存着
他以往的进球视频。“他（莫雷诺）有个
习惯，比方说这一段时间他感觉自己
的状态不好，就会反复看这些视频，找
回信心和感觉。”从莫雷诺2012赛季中
期加盟申花之后，作为球队西班牙语
翻译的王侃就一直陪在他的身边，对

后来成长为申花队长的哥伦比亚人再
了解不过了：“有时候看上去好像什么
都不放在心上的样子，但是骨子里，他
是一个对胜利和荣誉永远都充满了渴
望的人，就连网式足球这样的游戏，他
也不允许自己输给别人。”
对于德比，莫雷诺显然有些担心，

而这种担心更多的是对自身状态的不
够确定。过去的这段时间里，莫雷诺一
直都是申花队中训练最刻苦的队员之
一，以往挂在队长脸上标志性的微笑
少了，跟队友之间的嬉笑打闹少了，哥
伦比亚外援的身上，明显多了几分狠
劲，这在以往是很少见的。
对于莫雷诺的变化，俱乐部高层

和教练组都看在了眼里，肯定之余，他
们更希望队长能够保持心态的稳定，
毕竟在德比这样更加比拼意志品质的
比赛当中，无论场上还是场下，都需要
一个稳得住的核心，而崔康熙敢于选
择在第二回合德比中后发制人，最大
的原因，还在于他对莫雷诺和曹 定
两个人有着足够的信心。事实上，不管

莫雷诺还是曹 定，对于主教练崔康
熙的用人和排兵布阵，都选择了无条
件支持，并且明确表态，随时做好上场
准备，严格执行主教练的战术打法，而
他们对先于自己走上战场的申花队友
说得最多的，就是“放开了打，没问
题”。
跟莫雷诺说过的话，俱乐部高层

和教练组同样也说给了申花队中的每
一位球员；对于比赛当中可能遇到的
各种困难，从上到下也都做好了预案，
所以即便是毕津浩在禁区内被上港后
卫放倒且当值主裁并没有理会，即便
是艾迪并不明显的犯规被判点球0比1
落后，但是从崔康熙到场上的申花队员
都没有慌乱，而且随着莫雷诺、曹 定
和孙世林的替补上场，申花队开始全面
接管比赛，常规比赛的最后1分钟，莫雷
诺在右边路拿球后平推到大禁区线附
近，无人盯防的孙世林一脚势大力沉
的远射，打进了他加盟申花之后的第
一个球。加时赛最后1分钟，又是莫雷
诺的传球打穿了上港队整条防线，帮

助杨旭获得了直接面对上港队门将的
机会，如果那个球能够打进的话，申花
原本可以真正地“秒杀”对手，昂首挺
进四强了。
“通过这场德比，可以让我们更加

清楚地认识自己。”谈到已经过去了的
德比大战，申花一位人士并不完全认
同“申花队员凭借意志品质力压同城
对手”的说法：“意志品质肯定是非常
重要的一个方面，不管队员还是到现
场为我们加油助威的球迷，都非常好
地诠释了‘申花精神’这四个字，但是
我们更应该看到，在首发阵容单外援
对抗上港队四外援的情况下，申花队
依然打出了相当好的内容，崔康熙给
申花队这些国内球员带来的信心和战
术层面的变化，同样值得关注，因为这
证明了本土球员是有能力踢好中超
的。”同样让这位申花人士印象深刻
的，还有崔康熙德比赛后说的一句“我
跟球迷承诺，日后的德比中，申花队会
打出更漂亮、不退缩的比赛”。“只要老
崔在，确实没什么好怕的。”

“崔帅证明了本土球员有能力踢好中超”

前90分钟“苦肉计”后90分钟“‘攻’心计”
“我们拼出了这种精神，没有失败。 点球大战的失利我并不认为是失利，他们做到了，我也要向球迷承诺，在日后的

所有德比比赛中，我们会打出更漂亮、不退缩的比赛！ ” ———崔康熙
申花球员曾诚和朱辰杰因伤离

开苏州赛区，返回上海接受治疗。
在申花和上港的比赛中，李帅

和马镇在下半场就进行了热身，据
悉曾诚是在赛前热身中右手小拇
指不慎受伤，他本人也是忍痛坚持
踢完整场比赛。10月24日他前往医
院拍片，结果显示右手小拇指骨裂
+韧带撕裂，预计恢复时间在三到
四周。
朱辰杰的右脚伤势已经持续了

很久，在3月份申花迪拜拉练期间扭
伤后就出现了反复的现象，当时检
查后确诊为右胫骨远端有陈旧性骨
折。经过一段时间的休息后他的疼
痛和肿胀有所好转，随后他选择保
守治疗，通过止痛药和脚踝关节绷
带固定打完了中超第一阶段以及两
回合的上海德比，10月25日他返回
上海接受微创手术。


